

narse ante el altar mayor, donde oró un rato, encomendando á la bondad divina al augusto heredero del trono. Despues los reyes pasaron á ocupar sus habituales puestos en las funciones de capilla pública, y se dijo la misa sin otra novedad interesante que la de presentar al tiempo del ofertorio dos blancas tortolas al Altísimo. Concluida la misa los reyes volvieron en el mismo orden á la regia cámara.

— Dicen de Madrid.

Al convite que dá la Reina el día 8 á monseñor Barili, nuncio de Su Santidad en esta corte, deberán asistir 133 individuos, pues, además del cuerpo diplomático están invitados á él los capitanes generales de ejército, los gefes de palacio, las primeras autoridades de Madrid y otros altos dignatarios con sus señoras.

— En un periódico de Madrid del 5 leemos lo siguiente.

Segun lo habíamos anunciado, anteanoche á las ocho salió para Alicante la primera locomotora que, partiendo de Madrid, tocará ayer mañana las aguas del Mediterraneo. En esta expedición de prueba ó ensayo han ido varios de nuestros compañeros, y no se dejará esperar mucho el momento en que podamos dar una descripción minuciosa de todo lo notable que haya acontecido en ella ó con motivo de ella.

— Ya han regresado á Málaga la mayor parte de los que fueron deportados á Cádiz para ser conducidos á Canarias. También habían regresado algunas de las personas que meses pasados fueron confinadas á nuestras posesiones de Africa gubernativamente.

— Acaba de expedirse una real orden mandando que se establezca una guardia nocturna por turno entre los jueces de primera instancia en todas las ciudades en que haya mas de un juzgado, acompañando al juez un escribano y dos alguaciles, determinándose de antemano la casa en que se sitúe la guardia, y poniéndolo en conocimiento del gobernador de la provincia para que este lo avise á sus dependientes y ponga en noticia del vecindario, á fin de que pueda, en caso necesario, implorarse su auxilio, y se instruyan, sin pérdida de momento, las primeras diligencias de la causa.

— El consejo de administración de la compañía La Union acaba de tomar un acuerdo que honra sobre manera á sus individuos y á la compañía. En celebridad del nacimiento de S. A. R. el señor principe de Astu-

rias, ha acordado dicho consejo, 1.º que todas las suscripciones que se hagan en España y sus posesiones de Ultramar en la compañía de seguros mútuos sobre la vida, titulada El Porvenir de las familias, de cuya gerencia está encargada La Union, en favor de niños pobres con motivo de aquel fausto acontecimiento, se admitan libres de todo gasto, quedando á favor de los mismos niños el 5 por 100 de derechos de gestión, y los de pólizas que los suscritores satisfacen; y 2.º que á costa de los individuos del consejo, del director general y director adjunto, se haga una suscripción de rs. vn. 4.000, cuya suma se distribuirá en cuatro imposiciones únicas á mil reales cada una desde el día 1.º de este mes y por tiempo de diez y siete años, en favor de los cuatro niños ó niñas pobres que designe la suerte en sorteo que tendrá lugar el día 1.º de julio de este año, entre los suscritos en el Porvenir de las familias hasta el mismo día, con motivo del nacimiento de S. A. R. el príncipe de Asturias D. Alfonso.

— El Sr. gobernador de la provincia de Barcelona se ha ocupado en estos últimos días en hacer una escrupulosa visita al presidio y casa de corrección de mujeres de dicha ciudad, inspeccionando todas las dependencias interiores de ambos establecimientos para cerciorarse del orden, disciplina, aseo y buen trato que se da á los penados de uno y otro sexo que en los mismos se albergan, quedando segun el *Diario* muy satisfecho de su brillante estado y de la inteligencia y buen celo de sus directores.

ESTRANGERAS.

— Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 4 de Enero de 1858. El banco ha aumentado su metálico en la última semana con 700.000 libras. Se cree que bajará al 6 su descuento.

Las noticias de la China alcanzan al 14. Se preparaba el ataque de Canton. Las tropas francesas iban á tomar parte en el ataque.

Lord Campbell establecía baterías para destruir á Lucknow. Los cipayos defendían la plaza desesperadamente.

Paris 4. Los plenipotenciarios han cambiado las rectificaciones del tratado que arregla las fronteras de Besarabia.

Una compañía francesa ha ofrecido encargarse del empréstito de doce millones de thalers

pretendido por el gobierno sueco. El noruego le hacen decididamente algunas casas inglesas.

Trieste 2. Dícese que el mariscal Radesky se halla gravemente enfermo.

Las noticias de Constantinopla son de que reconciliado el gran visir con el embajador de Francia, éste visitó á aquel el 25 y recibió á su vez una visita del gran visir al día siguiente.

Austria y Grecia han celebrado un convenio telegráfico.

Francfort 2. Escriben de Valaquia que el presidente del tribunal de Bucharest ha sido muerto de un pistoletazo por un griego, en el momento que pronunciaba la sentencia de este.

Turin 2. Trabajase activamente en la perforación del monte Cenís, habiéndose taladrado 25 metros.

Alejandro 14. Los diferentes destacamentos traídos por los trasportes *Sultan* y *Némone*, han llegado á Suez á las órdenes del coronel Mackirdy. Estos destacamentos ascienden á 1.100 hombres, entre los cuales solo se encuentran cuatro ligeramente indispuestos.

El pase del Southampton á Suez se ha efectuado de la manera mas satisfactoria. Se asegura que la compañía de Indias ha hecho un convenio para enviar á Calcuta y Bombay 1.000 cada mes á través del Egipto.

Marsella 30. Las noticias de Calcuta del 23 de Noviembre dicen que la libertad de la guarnición de Lucknow fue anunciada el mismo día por un despacho telegráfico.

El dinero escaseaba menos en Calcuta, pues llegaban continuas remesas por el istmo de Suez: el banco había vuelto á hacer anticipos sobre papel en la compañía de Indias. El mercado, sin embargo, es muy escaso en todo lo concerniente á mercancías. Las cartas de los comerciantes se quijaban del silencio guardado por las autoridades inglesas sobre los acontecimientos que han tenido lugar al Norte de la presidencia de Bengala. A la salida de la mala de Calcuta se pretendía saber que la ciudad de Delhy había sido destruida por no haber pagado la contribucion extraordinaria que se le impusiera: pero se desmentía este rumor. Los periódicos de Calcuta atacan la demasiada clemencia del gobernador general para con los rebeldes.

Marsella 31. Las noticias de Constantinopla son del 23. El *Cyprus* ha traído 4.500.000 frs. La reconciliación entre Reschid baja y M.

curiosidad sobre todo entre las mujeres, que vivaban muy lejos su orgulloso desde con la esperanza de asistir á novios prodigiosos y maravillas. Esta vez era un baile de máscaras, y se podía adivinar á el como se quisiera, con elegancia ó con el rostro descubierta.

Así pues ya no se habló en Gante mas que de la hermosa Abigail cuya misteriosa suerte ocupaba tanto á las imaginaciones, cuanto que á escepcion de cinco ó seis artistas, nadie era recibido en su casa, y ella nunca salía, singularidad que aumentaba mas aun el misterioso prestigio de que gozaba.

Los primeros conyulados cuyas barcas se dirigieron hacia el castillo de Linnarck, y en cuyo número figuraban Alberto de Biss y el Bronzino, que laron singularmente sorprendidos, cuando desde lejos vieron la fachada del gran edificio sepultada en la oscuridad mas profunda, en vez de mostrarse resplandeciente de luces. Reinó en todos profundo estupor, inexplicable disgusto, que degeneró muy luego en verdadera desolacion entre los hombres, y que tardó muy poco en transformarse en pérdida de alegría entre las mujeres.

— Esto es inexplicable, decian los hombres: ¿cómo nos llaman para una fiesta, y ni siquiera hay una luz en toda la fachada del edificio!

— Al contrario, eso se explica perfectamente,

respondían las mugeres; esa Abigail es una aventurera audaz que ha querido procurarse el dichoso espectáculo de ver á dos mil nobles de Flandes acudir á su casa con sus mujeres y sus hijos, como si fuesen á ver á la señora mas escogida, y á la virtud mas austera de esa ciudad, y para lograr el placer de esa degradacion no ha vacilado en sacrificar en una noche cuanto habia recibido de sus adoradores. Prodigios de esa especie no pueden realizarse dos veces, señores; es evidente que la hermosa Abigail está acumulada y ha marchado de Gante, sin dejaros mas que el recuerdo de los humillantes homenajes que la habeis tributado.

La ausencia completa de toda clase de luz en la hora misma en que habria de comenzar la fiesta, daba tanta verosimilitud á esta suposición para que nadie intentase combatirla, aunque las miradas profundamente á muchas simpatías ardientes.

— El Bronzino y Alberto, de pie en la misma barca, escuchaban silenciosos las palabras humillantes que se pronunciaban acerca de Abigail. Bronzino con los ojos chispeantes de furor, y Alberto fijando en su amigo una mirada de dolorosa expresion.

— Sebastiano, dijo el joven, ¿que piensas de todo esto?

— Pienso, contestó el artefeto, que son calumnias ridículas, y darta cuanto tengo por oirlas en boca de un hombre.

— Si fuese cierto, ¿sin embargo?

— Te repito, Alberto, que es imposible.

— ¿Pero cómo explicarás un lujo tan prodigioso que sucede de improviso á un estado próximo á la miseria, y eso, piénsalo bien, algunos días despues de una desaparicion misteriosa que se parece mucho á un rapto.

— Aunque las apariencias fuesen todavia mas acusadoras, Alberto, no les concederia la atencion mas leve, pues nada en el mundo podia alterar mi fe profunda en la pureza de Abigail.

— Dime, Sebastiano, ¿te hace feliz ese amor?

— En los quince días que han transcurrido desde que la conozco, he sufrido cuantos tormentos y angustias puede sufrir el corazón de un hombre sin sucumbir; he experimentado cuanto voluptuosidad y embriaguez puede sobrelevar el corazón sin desfallecer. Oh! cuántas veces he pensado á Dios que suspendiese las immoderadas alegrías que hieran en mi corazón; pero cuantas veces tambien, lleno de dolor bajo la peston abrasadora de los celos, he suplicado á Dios que ponga término á mi suplicio!

Se continuará

Thouvenel, se ha efectuado con gran satisfacción de todos. El sultán, complacido con este hecho, significó á Reschid su contento. La visita oficial de Reschid bajá será muy en breve. M. Lesseps es bien recibido en todas partes: según dicen tratará la cuestión de la abertura del istmo de Suez bajo el punto de vista comercial, reservando el lado político.

El divan de Valaquia ha sido disuelto y el de Moldavia lo será muy pronto. Naib-Emir, jefe circasiano internado en Damas, se ha fugado.

— París 1.º de enero de 1858. El emperador, de acuerdo con el consejo de ministros, ha decidido enviar el gran cordon de la Legion de Honor al príncipe de Asturias. La misión de entregarlo á sus augustos padres, si es que no se confía al Sr. Marqués de Turgot, tan apreciado en ambas cortes, será encomendada á un mariscal del imperio. Hoy ha llegado el Sr. Isturiz, quien sale inmediatamente para España.

— Las últimas noticias de Méjico anuncian que la posición del gobierno ha mejorado. Las fuerzas pronunciadas han sido batidas por las tropas del gobierno. Conmonfort y el Tribunal supremo han sido instalados solemnemente.

— De los principados Danubianos, lo único que se sabe es que el divan de Valaquia persiste en no quererse ocupar en los asuntos interiores. Por el contrario, el de Moldavia continuaba sus deliberaciones relativas á ellos. La tranquilidad era completa en el 16 de diciembre, época á que alcanzan las últimas noticias.

— El emperador Luis Napoleon se halla ligeramente indispuerto á consecuencia de un resfriado, y por este motivo no ha podido celebrarse el 30 del pasado una sesión del Consejo de Estado que S. M. imperial debía presidir. Por la misma causa tampoco hubo el 29 una revista de las tropas que guarnecen la capital de Francia, y que se había ya anunciado.

— Una nueva insurrección ha estallado en Chittagong. Tres compañías del regimiento de infantería indígena, núm. 34, han sido los promovedores de ella. Algunos ingleses habían sido enviados hacia Dacca, sobre donde marchaban los amotinados.

— Aparece plenamente confirmado el desembarco de los filibusteros de Walker en la América Central. Imposible parece que el *Fashion*, vapor á cuyo bordo abandonaron las costas de los Estados de la Union, haya podido escapar á la vigilancia de los cruceros ingleses. En cuanto á los americanos es otra cosa, á menos de tiro de cañon del *Saratoga* pasó, sin que al comandante de este buque se le ocurriera registrarlo, y á poquísima distancia de un buque de guerra que cruzaba por las aguas de Greytown navegó tambien por espacio de algun tiempo, sin adoptar otras precauciones que ocultar á los piratas bajo cubierta. El 25 bajaron tranquilamente á tierra en Puente Arenas, frente por frente de Greytown. Lleva Walker 186 hombres, de los cuales ha dejado 45 en la embocadura del rio Colorado, en un islote que rodean sus aguas. En Puente Arenas está el grueso de las tropas que apenas llegan á 140 hombres. Los costarriqueños los esperan en San Carlos con 400 soldados; pero Walker no intenta entrar en campaña hasta que no reciba los refuerzos que con confianza espera. Tan luego como por la mala inglesa fueron conocidos estos hechos en Aspinwall, la fragata de los Estados-Unidos *Wabasch* se dió á la vela con direccion á San Juan, así como tambien la que lleva el nombre de *Susquehanna*. Estos buques no podrán, sin embargo, hacer nada en contra de los filibusteros, á quienes protege en esta ocasion

el tratado Clayton-Bulwer, según el cual, ni los estados de la union ni la Gran Bretaña pueden desembarcar tropas en la América del Centro ni intervenir en los asuntos interiores del país, á no ser que de antemano se hayan puesto de acuerdo ambas naciones. Antes, por lo tanto, que los gabinetes de Washington y de Londres convengan en la forma de su intervencion, tiempo tiene Walker para triunfar de los costarriqueños, ó ser vencido por ellos. No será seguramente de extrañar que reciba los refuerzos que aguarda. El *Fashion* tuvo la osadía de tan luego como desembarcó á los filibusteros dirigirse á Aspinwall á tomar carbon. El comodoro americano procedió en seguida á registrarlo, pero su capitán presentó papeles en regla, de los cuales resultaba que el tal vapor iba destinado á Mobila, y se le dejó en libertad. De esta manera facil es concebir que á no tropezar con un crucero inglés que ahorque en el acto como piratas á cuantos vayan en uno de esos buques sospechosos, podrán servir descuidadamente los intereses de Walker y sus auxiliadores.

— En el correo ordinario encontramos la confirmacion del parte telegráfico que ya conocen nues ros lectores, donde se anunciaba que los rebeldes de la India no han abandonado á Lucknow, lo cual disminuye en mucho la importancia de la victoria de sir Collio Campbell, general en jefe de las tropas inglesas. Además por la via de Trieste se ha recibido una comunicacion posterior, en la que se dice que dicho general pedia refuerzos para atacar decididamente aquella plaza. De modo que todavia no puede asegurarse el verdadero resultado de las operaciones, pues constando, según se asegura, el ejército sublevado de cien mil hombres, y admitiendo que sabe defender con tenacidad sus posiciones, interin llegan los refuerzos pedidos pueden muy bien ocurrir sucesos muy graves para las tropas de la Gran Bretaña, que por de pronto se han visto en la necesidad de retirarse hasta fortificarse donde les sea facil aguardar el momento propicio de volver al ataque.

— La ausencia de algunos plenipotenciarios de las potencias signatarias del tratado de Paris, no ha permitido que se hayan aun realizado las ratificaciones del tratado concierne á la frontera rusa de Besarabia. No debe darse, sin embargo, importancia á este asunto, porque está reducido á una cuestión de pura forma.

— Dicen en cartas de Acapulco de 27 de noviembre, publicadas hoy en esta, que habian llegado á aquel puerto encadenados para ser espatriados, mas de cien individuos curas, jueces, abogados, comerciantes y propietarios ricos, desterrados sin formacion de causa. Es espantosa la situacion de Méjico.

En Tampico hubo el 25 del pasado una tentativa de pronunciamiento contra el gobierno, pero fué sofocada.

Gaceta.

— ADIOS, PASCUAS. — Anteayer, dia de Reyes, se cruzaron las músicas por esas calles de Dios que era un contento. A muchos particulares según vimos, y á algunas autoridades, se hizo el ruidoso obsequio de trompas y clarinetes. Las pascuas, pues, se han despedido con varios golpes de bombo.

Envueltas estas mercedes van en musicales redes: mas no faltó quien con arte dijera: «vayan ustedes con la música á otra parte.»

— DESGRACIA. — Hace pocos dias que en el término de Adamuz se disparó involunta-

riamente una escopeta, quedando muerto en el acto el jóven D. José Bastida y Herrera, muy recomendable por sus prendas personales, é hijo de una familia bastante conocida en esta provincia. No hemos querido hasta hoy ocuparnos de este desagradable suceso, por no sorprender con él á los parientes y amigos del desgraciado jóven. Acompañamos á su estimable familia en el justo dolor de que se halla poseida.

— SALIDA. — Ayer salieron para Madrid los Sres. Conde de Zamora, Senador del Reino, y Conde de Hornachuelos, Diputado á Cortes por el distrito de Villa del Rio.

— TOMA ESA Y VUELVE POR OTRA. — Un quinto escribió á su hermana una carta, la cual terminaba en estas formales palabras. «Me es imposible proseguir, porque tengo tanto frio en los pies, que no puedo sostener la pluma.»

— A LOS MOROSOS. — Bajo el número 13 se ha publicado en el Boletín oficial de esta provincia la siguiente circular:

«El Ilmo. Sr. Director general de Bienes nacionales, en 2 del actual me dice lo siguiente:

Habiendo observado esta Direccion general el abuso cometido por parte de varios compradores de Bienes Nacionales, que después de haber satisfecho el primer plazo y posesionados de las fincas que remataron, dejan de realizar los sucesivos á su debido tiempo, y en lo cual cabe mucha culpa á algunas administraciones que descuidan los actos de gestion que las competen, he acordado se sirva V. S. disponer que llegado este caso, previas las dos invitaciones de 15 y 10 dias que establece el art. 164 de la Real Instruccion de 31 de Mayo de 1855, se proceda por esa Administracion principal del ramo á incautarse de la finca como hipoteca especial del débito, á no ser que el deudor tuviese otros bienes de mas fácil salida, pues entonces se trabará desde luego la ejecucion sobre ellos hasta conseguir que la Hacienda perciba sin la menor tardanza el importe del plazo devengado.

Lo comunico á V. S. para los efectos correspondientes, dando conocimiento á ese Administrador, á fin de que proceda inmediatamente á realizar los débitos por plazos vencidos y no satisfechos; en el concepto de que la menor omision en este particular, le inferirá una grave responsabilidad, y esperando que V. S. hará insertar esta disposicion en el Boletín oficial de la provincia, además de darle la mayor publicidad por cuantos medios sean posibles, á fin de que los compradores á quienes comprenda, no puedan alegar ignorancia en tiempo alguno, sirviéndose tambien acusar el recibo.»

Y cumpliendo con lo que se me previene por dicha superioridad, he dispuesto se inserte esta disposicion en el Boletín oficial de la provincia para la publicidad competente.

Córdoba 20 de Diciembre de 1857. — Ignacio Mendez de Vigo.»

— PENSAMIENTOS ABSOLUTOS. — El mas ladron de todos los pueblos antiguos, Roma.

El mas comercial, Cartago.

El mas sabio, Atenas.

El mas rudo, el scita.

El mayor conquistador del mundo, Alejandro.

El mejor orador, Mirabeau.

El mejor escritor, San Juan.

El dibujante sin rival, Rafael Urbino.

El primer colorista, Ticiano.

Los descubrimientos é inventos de mas importancia, la moneda, la aplicacion del vapor y del eléctrico, y la imprenta.

La seccion mas importante de un periódico, la gaceta.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Luciano, pbro., y compañeros mártires.
 Más célebre S. Luciano por su santidad que por su nobleza, floreció en el siglo II. El apóstol S. Pedro lo envió a Parma, donde padeció por Jesucristo. Pasó luego a Arlés, recorriendo la Francia, predicando y haciendo milagros. Presentado ante el tribunal Frascenio confesó a Jesucristo, por cuya causa fue degollado con dos discípulos suyos en el año 90: oyéndose al morir una voz celestial que lo llamaba, levantándose el tronco frío, cogió su cabeza, caminando cerca de 500 pasos con ella, traspasando un río hasta el sitio en que fue enterrado, y después edificada una iglesia, donde se conserva.

—Hoy reza la iglesia de infraoctava de Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy en la Iglesia parroquial de S. Lorenzo.

—Hoy séptimo día de Novena que la asociación de las Hijas de la Purísima Concepción consagra a su Inmaculada Patrona en la iglesia de la Encarnación, a las 4 de la tarde.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepción en S. Francisco.

—**CULTOS PARA HOY.**—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegría, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y stores en el Alcazar viejo, hermita de los Sños. Patroños, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 3 de Enero.—3 por 100 consolidado a 40.05 y el diferido a 27.10.

—**CORDOBA.**—Precios de los granos el día 6. Trigo de 36 a 38. Cebada de 25.34 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id. en los molinos a 35; Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

—**SEVILLA.**—Trigo en la Alhondiga de 37 a 37. Cebada de 26 a 29. Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.

—**MÁLAGA.**—Trigo de 45 a 58; Cebada de 30 a 36. Maiz de 46 a 51; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 34.

—**GRANADA.**—Trigo de 54 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32; Habas de 46 a 50.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rumbi y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 12 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villavieja, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

—**CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID,** de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillem n.º 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos desde 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes:

| De Córdoba a | Bna. Int. |
|--------------------|-----------|
| Cuesta del Espino. | 8 6 |
| Fernan-Nuñez. | 20 15 |
| Montemayor. | 24 18 |
| Bortimuelo. | 28 21 |
| Montilla. | 32 24 |
| Aguilar. | 36 27 |
| Monturque. | 44 33 |
| Lucena. | 52 39 |

Avisos.

—**CABALLOS.** En la posada del Potro, frente a la fuente, hay caballos de alquiler.

—**DESPOJOS.** Desde hoy se venden en la casa número 10, calle del Cister a los precios siguientes: mazona a 5 rs. libra, lomo a 750 rs. arroba; pajarrillas a 30; huesos a 20; menudos a 20 y manteca a 75.

—**ALFILERES PARA CORBATA.** Se acaba de recibir un variado surtido al gusto del día en la platería de Merino, calle de la Librería.

—**PEINADORA.** Acaba de llegar a esta ciudad y se halla establecida en el Parador del Puente una Señora que sabe hacer perfectamente toda clase de peinados de Señoras con arreglo a la última moda y a los más escogidos figurines. La persona que tenga a bien ocuparla se servirá avisar al indicado parador y será en el momento complacida.

—**ARRENDAMIENTO.** Para desde 1.º de Enero de 1859 se arriendan los cortijos nombrados Cuarto de los Alamos, Cuarto del Rio, Cuarto Nuevo y Cuarto Carrillej, situados en la Campiña y término de esta Ciudad y el de la Matanza en el de la de Ecija, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Mulpica, bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto en casa del Sr. D. Rafael Chaparro y Llorente, apoderado de dicho señor en Córdoba calle de los Letrados n.º 49.

También se arriendan para desde S. Juan de 1858 las casas n.ºs. 14 y 16 de la calle del Conde de Gondomar.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dicho cortijos y casa harán sus proposiciones hasta el 15 de Enero proximo.

—**PROFESOR ESPAÑOL.** D. Pedro Cort y Martí, profesor inventor de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., con otros premios de distinción, tanto del reino como del extranjero, nombrado por real orden Director para poner un Establecimiento a cuenta del Estado.

Para que todas las personas se convenzan de los grandes beneficios que puede reportar la ortopedia, tanto por la facultad médica como por el bien de la humanidad, y de la verdad de sus hechos, no tiene inconveniente dicho profesor en nombrar las personas que han sido curadas, como así mismo los Dcs. profesores de los colegios de Cádiz, Sevilla, Granada, Valencia y Madrid, que han presenciado sus operaciones y examinado sus aparatos.

Enfermedades que abraza la ortopedia.

JOROBADOS.
DESVIACIONES de la columna vertebral.
DESCOMPOSICION del esternon.
TORCEDURAS de pies y piernas.
ANQUILOSIS incompletas de las articulaciones.

COJERAS de todas clases que se estinguen, corrigen ó auxilian por medio de aparatos adecuados.

PARALISIS incompletas aunque sean de nacimiento.

BRAZOS y PIERNAS artificiales, con los movimientos necesarios para reemplazar los miembros amputados.

HERNIAS ó quebraduras de todas clases.
MAQUINAS para los descensos de vientres, que ofrecen toda la comodidad.

OJOS ARTIFICIALES con movimiento, como podrá mostrarlo el profesor.

El profesor que tiene el honor de prestar sus servicios a la humanidad doliente, tan solo

funda su crédito con sus obras y grandes operaciones que tiene hechas en la corte y las provincias, y que tantas pruebas de ingratitud ha merecido por los profetas de los enfermos que ha curado, tanto igualmente de los señores profesores de las capitales de Andalucía que han presenciado las últimas operaciones. Vive en Córdoba, calle de Ambrosio de Morales, esquina a la Cuesta de Luján, n.º 8-8.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, sillas y cueros ingleses superiores magníficas, de hierro dulce y de bonca, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Alfileres de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrónes.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, flejes, bruzas, almohazas, barbas espinales, sillas galapagos de montar cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas y con mistos con cartuchos de plomo y plomo, o sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mantillas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior para preservar los pies de la humedad y del frío en rañones, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos.

Alfileres para zapateros.

Espojas.
Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a la señores **BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**

—**ARRENDAMIENTO.** Se arrienda para desde primero de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de la ciudad de Montoro, situado en la vega de Pajares, compuesto de 140 fanegas de terreno, bajo la renta y condiciones que están de manifiesto en la secretaría de la Sra. Condesa viuda de H. rina de los frentes a la casa de Correos de Córdoba.

TEATRO.

Fuención 14 del tercer abono.

La comedia en 3 actos, **Un inglés y un vizcaíno.**—Seguirá el baile nominado: **La Feria de Sevilla.**—Punto fin con la pieza en un acto, **Lluéven hijos.**

A las siete y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858
 Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena, Editor.